

El Islam y Occidente

La actualidad política ha recordado a la opinión pública que Occidente ha de contar con las naciones islámicas para configurar un nuevo orden internacional. Por su pasado y su presente, España es tal vez el país occidental que menos ajeno debe permanecer al problema: ocho siglos de convivencia —para muchos la edad de oro del Islam— hicieron de España la patria común de tres mundos. Nuestra cultura se halla traspasada de islamismo; el español está vetado de palabras árabes y nuestra concepción de la vida se aproxima a veces a la que es propia de la cultura musulmana. Todo ello nos convierte en el mediador más adecuado entre dos mundos hoy demasiado distantes. Para fortalecer el necesario diálogo, «Cuenta y Razón» aborda las relaciones entre el Islam y Occidente en estas páginas en las que escriben, desde diversas perspectivas, Naguib MAHFUZ, escritor egipcio, autor de una treintena de novelas y relatos, que en 1988 vio su obra galardonada con el premio Nobel de Literatura; el arabista español Miguel CRUZ HERNÁNDEZ, catedrático jubilado de Psicología de la Universidad Autónoma de Madrid, profesor de Pensamiento Islámico en la misma Universidad y autor de «Historia del pensamiento en el mundo islámico»; Julián MARÍAS, filósofo y escritor, miembro de la Real Academia Española y de la de Bellas Artes; Julio CARO BAROJA, antropólogo, miembro de la Real Academia Española y de la de Historia y presidente de la Fundación Occidental de Cultura Árabe; el historiador Shlomo BEN-AMI, autor de «Los orígenes de la Segunda República Española: anatomía de una transición» (Alianza, 1990) y embajador de Israel en España desde que estos dos países establecieron relaciones diplomáticas; Pedro MARTÍNEZ MONTAVEZ, ex-director del Instituto Hispanoárabe de Cultura, catedrático de Lengua y Literatura Árabes de la Universidad Autónoma de Madrid y autor de una decena de libros sobre literatura árabe; el escritor judío, de origen español, André CHOURAQUI, autor de una veintena de libros y ensayos, entre los que destacan sus traducciones de la Biblia y del Corán; Alfonso de la SERNA, ex-embajador de España en Túnez (1968-1973) y Marruecos (1977-1983), y miembro correspondiente de la Academia del Reino de Marruecos, y Alvaro CALMES, catedrático de Filología Románica de la Universidad Complutense de Madrid.